



## Conseil Des Régions

Lundi 6 mars 2023 (en distanciel)

**Présents :** Marie Pierre Sion (Nord Pas de Calais) Danielle Bertrand (Charpic) Anne Mory Thil (Grand Est) Pierre Allain (Bourgogne Franche Comté) Nicole Rey-Liliane Deloche (Rhône Lyon) Florence Hanff (Rhône-Grenoble) Jacqueline Archambault (Ile de France) Nicole Ferrant (Pays de La Loire ) Marie Thérèse Bausson (Bretagne) Rolande Lourie( PACA) Françoise Traversat (Nouvelle Aquitaine )Hélène Ollivier (centre) Michèle Perrot (Normandie)Marie Hélène Porcar (Languedoc Roussillon)

Région excusée : Midi Pyrénées

Intervenants : Michèle Rimbeau(CDP) Laura Delavallade (coordinatrice) Régis Ponthieux (Recrutement Services civiques )

Points abordés	Débats / décisions
<b>Présentation de la Commission des Projets</b>  <b>Par Michèle Rimbeau</b>	<p>Michèle déroule le processus de la mise en place de la commission des projets, indique la composition de la commission, son fonctionnement et ses tâches Elle va transmettre ce document explicatif et indiquer le chemin à suivre (sur le site) pour consulter les fiches techniques afférentes à ce guide d'ingénierie des projets.</p> <p>Questionnements :</p> <p>Comment les représentants des DR et RP ont-ils été choisis ? Cela s'est fait suite à un appel à candidature via soit la CRP soit le CDR. Rolande Lourie représentera les R.P. Jacqueline Archambault et Maria Ferrando feront un binôme pour représenter les D.R. Il faudra que ces candidatures soient entérinées par le conseil d'administration.</p> <p>Est-ce que la CDP va faire le travail du Pôle Projet National et donc le remplacer ? <i>Oui</i></p> <p>Qu'en est-il des Pôles Projets Régionaux ? Ils doivent perdurer car ils sont porteurs de réflexions en régions. Ainsi le PPR AURALP a travaillé sur le guide d'ingénierie des projets, celui de Nouvelle Aquitaine sur les concepts d'interculturalité et a fourni les bases du thème des journées nationales.... Les PPR alimentent les réflexions lors des regroupements interrégionaux.</p>

<p><b>Retour sur le stage préparatoire aux ateliers des J.N</b></p>	<p>Les Termes de Référence sont-ils un moyen pour sécuriser la fiabilité des missions ? <i>Oui, c'est une forme d'encadrement.</i></p> <p>On ne voit pas l'implication des partenaires dans l'écriture des TDR : <i>c'est exact et à repenser. Des équipes ont déjà cette pratique.</i></p> <p><i>Dans le même ordre d'idée : il peut être compliqué soit, de co- écrire le rapport de mission avec un partenaire, soit, de le diffuser à tous les partenaires. Des questions sensibles comme le « sentiment anti-français », certains aspects géopolitiques rendent la tâche compliquée. Mais ce n'est pas insulter l'Autre » que d'évoquer des difficultés. C'est une réflexion que nous devrions poursuivre.</i></p> <p>A propos de la faisabilité et de la labellisation : le groupe pense que les valeurs du GREF doivent être affichées et discutées avec les partenaires dès l'amorce du projet. Nécessité de prendre en compte la place de « l'Autre »</p> <p>Les projets « ici » font vivre le GREF. Mais on ne peut pas dupliquer la procédure des projets à l'international sur les projets ici. Ceux-ci sont la plupart du temps déjà « labellisés » par une autre structure (ex les Tandems Solidaires sont labellisés par les RRMA....)</p> <p>Historique et impact des projets : Il est nécessaire que les équipes - projets se renseignent sur des projets quasi identiques ayant déjà eu lieu, qu'elles en aient mesuré les impacts avant de se lancer dans l'écriture d'un nouveau projet.</p> <p>Communication sur les projets : à réaffirmer. Nécessité de montrer que l'on travaille avec d'autres associations.</p>
	<p>A l'initiative de la région Nouvelle Aquitaine, ce stage (2 journées) a été animé par <b>Guy Richard</b>, adhérent de Nouvelle Aquitaine.</p> <p>L'idée était de réunir une quinzaine de membres du GREF en provenance des différentes régions, et, volontaires pour animer un atelier pendant les Journées Nationales : Comment questionner nos démarches et la pertinence de nos actions pour entrer dans une réelle relation de partenariat ? réflexion soutenue par l'ouvrage de <b>Jacques Ould Aoudia SUD ! Un tout autre regard sur la marche des sociétés du Sud.</b></p> <p>Le premier jour a été consacré à la lecture de documents mis à disposition par Guy réunis sous le titre « Une approche anthropologique de l'interculturalité » Le deuxième jour, nous avons eu le grand plaisir et énormément apprécié de recevoir Jacques Ould Aoudia , notre conférencier aux JN. Nous avons terminé par l'organisation pratique des ateliers. Huit binômes sont définis. Tout le monde travaille sur le même thème mais chaque binôme peut définir sa stratégie. Une rencontre par</p>

<p><b>Intervention de Laura</b></p>	<p>visio aura lieu au cours de la première semaine d’avril afin d’accorder tous les violons.</p> <hr/> <p>Il s’agit de mettre à jour le calendrier récapitulatif des journées régionales et interrégionales.</p> <p>Ce calendrier est visible dans le google drive du GREF. Il montre que <b>30 journées de rencontre entre adhérents</b> ont eu ou auront lieu entre mars et juin.</p>
<p><b>Participation des régions aux JN</b></p>	<p>Une plage est réservée aux régions le jeudi matin 15 juin. Le groupe acte l’organisation d’une première <b>table ronde</b> pour mettre en exergue des projets spécifiques à l’une ou l’autre région et répliquable dans d’autres. L’idée d’une deuxième table ronde émerge également, il s’agirait d’expliquer des fonctionnements originaux, de nouvelles façons de travailler. L’organisation de ces tables rondes se fera lors d’une réunion CDR à l’occasion de Chaponost.</p>
<p><b>Tour des régions pour connaître le nombre d’adhésions.</b></p>	<p>Il est encore trop tôt pour donner un nombre exact. A priori le chiffre devrait avoisiner 350.</p> <p>On observe que les membres dits associés ont officialisé leur adhésion. Un mot du président pour les accueillir serait bienvenu. On observe que dans la plupart des régions, il y a de nouveaux membres. Que les projets « ici » sont porteurs d’adhésions.</p> <p>Les Journées d’Intégration sont coûteuses. Parmi les nouveaux adhérents nombreux sont ceux qui ont une retraite plus faible que celle des enseignants. Ne faudrait-il pas revoir l’organisation de ces journées et les proposer au plus près des régions ?</p>
<p><b>Intervention de Régis Ponthieux</b></p>	<p>Point sur le recrutement de jeunes en Services Civiques. Régis, porteur de ce projet, informe que le GREF va recevoir l’agrément très prochainement. Il faut se préparer à le faire vivre. Deux projets au Sénégal sont repérés pour accueillir un jeune. Les régions restent sur leur réserve (problème de temps pour le tutorat, manque de local disponible, mais aussi difficulté à définir des missions d’une durée de 20h hebdomadaire). Deux régions disent toutefois bien vouloir approfondir la réflexion : Grand Est et Auralp.</p>

<b>Divers</b>	<p>Il semble que la présence de jeunes seraient une opportunité dans à l'organisation d'évènements que ce soit au niveau régional ou au niveau national. Régis va organiser une visio pour avancer sur le sujet.</p> <hr/> <ul style="list-style-type: none"><li>• MTB demande aux DR de relayer l'appel à candidature pour le C.A.</li><li>• Marie Pierre Sion demande que les pages régionales du site soient bien réactualisées en fonction des envois des régions.</li><li>• Proposer à nouveau une formation aux Approches Orientées Changement serait pertinent.</li></ul>
---------------	--

*MT Bausson, coordinatrice du Conseil des Régions.*